

Paris, le 18 juin 2024

Candidature au CA Couperin collège B- organismes de recherche

Profession de foi

Chères et chers collègues,

J'ai l'honneur de présenter ma candidature comme membre du CA Couperin au titre des organismes de recherche (collège B).

Je suis depuis 2024, directrice de l'information scientifique et technique au sein de l'ONERA, un EPIC de 2000 salariés dont environ 400 chercheurs qui est placé sous la tutelle du ministère des armées.

L'ONERA s'est engagé depuis 2014 en faveur du libre accès aux publications scientifiques malgré les contraintes fortes liés aux sujets de recherche relevant du régime de la protection du secret. Cependant une large partie des recherches réalisées au sein de l'établissement entre dans le cadre des orientations préconisées par le plan national pour la science ouverte. L'ONERA a formalisé son engagement pour la science ouverte en interne au travers d'une charte adoptée en 2022.

J'œuvre au sein de l'établissement à sensibiliser, et mettre en place des actions d'appropriation dans le domaine de la science ouverte notamment en déclinant les engagements de la charte interne ONERA de la science ouverte avec un plan d'actions concernant la mise à disposition des publications en accès ouvert, la promotion de la bibliodiversité et l'édition scientifique ouverte.

Être candidate à l'élection au collège B du CA de Couperin représente pour moi l'occasion d'intégrer une association à but non lucratif et un consortium national qui s'attache à la mise à disposition de l'information scientifique et technique et à œuvrer pour une politique nationale coordonnée de mise à disposition des ressources électroniques nécessaires à la production scientifique.

Ma candidature est aussi une volonté de ma part de porter de nombreux sujets connexes qui impacteront les missions de Couperin : le statuts et usages des données de et sur la recherche, les évolutions des indicateurs scientifiques dans le contexte d'une volonté plus grande de transparence des outils pour l'évaluation de la recherche (Déclaration de Barcelone avril 2024). L'ONERA a d'ailleurs signé la déclaration de COARA en avril 2024.

Au sein de Couperin, je m'engage à porter la voix des établissements EPIC et à mettre mes compétences au service du collectif COUPERIN.

Caroline Martin

Directrice de l'information scientifique et technique



Mesdames, Messieurs, chères et chers collègues,

En complément de sa profession de foi, je souhaite apporter mon soutien à la candidature de Caroline Martin au Conseil d'Administration de COUPERIN.

Caroline Martin est à la tête de notre Direction de l'IST, et est à ce titre en relation directe avec le Directeur scientifique général de l'ONERA. Elle me conseille et me seconde pour un certain nombre d'actions relevant de l'évaluation des recherches et du rayonnement scientifique, en veillant à mettre l'IST au service des activités et des résultats de nos ingénieurs-chercheurs. Je suis convaincu qu'elle saura porter au sein du CA la vision singulière que cette position lui confère au sein de notre organisme de recherche.

Riad Haidar, Directeur scientifique général

